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Conselho de Autoridade Portuária do Itajaí 

 
Ata Sumária 163 - 153ª Reunião Ordinária 
 
 
Data, Hora e Local : 
 
Em 19 de dezembro de 2008, às 9 horas, no Auditório Martin Schmeling. 
À Rua Blumenau, 05 – Bairro São João, em Itajaí - SC. 
 
 
EXPEDIENTE 
 
1 – Abertura e verificação do número de presenças 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretário Executivo do CAP, faço a verificação dos presentes e constato que há 
quorum para abrir a reunião, ou seja, superior a metade mais um dos membros do Conselho, representando pelo 
menos três blocos, conforme lista de presença abaixo. Relato que justificaram ausência os Srs. Leo Humberto 
Schappo, Henrique Malta, Gerson Prazeres e José Camargo, posteriormente é passada a palavra para o Sr. 
Presidente que saúda o Sr. Prefeito Municipal de Itajaí Volnei Moratoni, Sr. Capitão de Fragata Edílson Vieira 
Salles, Comandante da Delegacia da Capitania de Portos de SC em Itajaí; Sr. Presidente da Praticagem 
Alexandre Gonçalves da Rocha; e demais convidados e declara aberta a reunião.  
 
BLOCO I - PODER PÚBLICO 
Governo Federal ANSELMO JOSÉ DE SOUZA 
Governo do Estado HORÁCIO PLATÃO GÓES DE FIGUEIREDO 
Prefeitura Municipal ARNALDO SCHMITT JÚNIOR 

MARCIO BASTOS 
 
BLOCO II - OPERADORES PORTUÁRIOS 
Administração do Porto MARCELO WERNER SALLES 
Instalações Privadas LUCIANO ANGEL RODRIGUEZ 
Armadores JORGE CÁRDENAS 
Operadores Portuários ALEXANDRE HEITMANN 
 
BLOCO III - CLASSE DOS TRABALHADORES 
Trabalhadores Portuários VALTER CUNHA 
Trabalhadores Portuários Avulsos SAUL AIROSO DA SILVA 

LAERTE MIRANDA FILHO 
   
BLOCO IV - USUÁRIOS DOS SERVIÇOS PORTUÁRIOS E AFINS 
Exportadores e Imp. de Mercadorias   
Proprietários e Cons. Mercadorias CHRISTIAN WERNER NEUMANN 

ECLÉSIO DA SILVA 
OSVALDO DE CARVALHO FILHO 

Terminais Retroportuários FABRICIO GOMES PHILIPPI 
 
Convidados        
Praticagem ALEXANDRE GONÇALVES DA ROCHA 
Secretário Executivo do CAP  LEÔNIDAS GOMES FERREIRA 
 
2 – Leitura e aprovação da ata da reunião de 08/12/2008 
O Sr. Presidente coloca a ata, encaminhada anteriormente via e-mail, para aprovação dos conselheiros, a qual é 
aprovada por todos. Passa a palavra ao Sr. Prefeito Municipal de Itajaí Volnei Moratoni, que agradece a todos os 
colaboradores da Superintendência do Porto de Itajaí, a todos os Conselheiros do CAP pela colaboração durante 
o seu governo e lamenta que o município e o porto estejam passando por momento tão difícil em função das 



2/3 

_______________________________________________________________________________________________________________ 
Rua Blumenau, 05 – São João - ITAJAÍ - SC - Cep 88.305-101 

Telefone: (47) 3341-8049 e Fax: (47) 3341-8075 -  e-mail: negocios@portoitajai.com.br 

enchentes no vale do Itajaí. Enfatiza que foi realizado de tudo para reconstrução do porto e da cidade; e 
despede-se desejando a todos muito sucesso no ano de 2009. 
 
3 – Correspondências, notícias, comunicações, indicações e propostas recebidas pelo Presidente do 
CAP, Superintendência do Porto de Itajaí ou de algum Conselheiro, tidas como relevantes e necessárias 
ao conhecimento do plenário: 
 
a) Relatório Mensal 
Informo que o Relatório Mensal foi distribuído à todos os conselheiros, dispensando sua leitura e que o mesmo 
encontra-se na íntegra disponível no site: www.portoitajai.com.br. 
 
b) Ofício 57, de 03/12/2008, da Praticagem = sugestões à SPI 
c) Carta, de 18/12/2008, da BMSA = Navio de passageiro Silver Cloud 
d) Carta, de 18/12/2008, da Maersk Line = Viabilização do acesso para navios de 7.500 TEUs 
Informo que as correspondências estão à disposição dos conselheiros nos arquivos da Secretaria do CAP. 
 
 
ORDEM DO DIA 
 
 
1 – Cronograma detalhado dos serviços de dragagem e limpeza do rio  
Sr. Marcelo Werner Salles informa que a Secretaria Especial de Portos realizou a tomada de contas de seis 
empresas e destas foram escolhidas três, sendo que em função das condições técnicas a equipe da SEP sugeriu 
ao Ministro que fosse escolhida a segunda colocada, mas o grupo de estudo da CISET-Secretaria de Controle 
Interno do Tribunal de Contas da União, confirmou que o contrato deveria ser com a primeira colocada. O 
Consórcio Brasileiro que ganhou a concorrência informou que a draga Hang Jun 3001, com capacidade para 
retirar 3000 m3 por operação, está em Buenos Aires e já está providenciando a equipe para deslocamento para 
Itajaí no próximo dia 22 de dezembro. A segunda draga, com capacidade para 4600 m3, esta docada trocando o 
eixo e assim que tiver pronta vem para Itajaí. A terceira draga tem capacidade para 13500 m3 e está dragando o 
terminal do “Eike Batista” em Peruíbe-SP, com previsão de término dos serviços no final de dezembro e após 
deslocará para Itajaí. Durante esta semana houve alguns contratempos e era para estas dragas estarem Itajaí 
trabalhando. Contatamos a pessoa responsável pela contratação dos serviços e esta nos informou que o prazo 
final para apresentação da primeira draga é no dia 22/12, e que se a draga efetivamente não estivesse em Itajaí 
ele irá tomar medidas administrativas e punitivas e quem sabe chamar a segunda colocada. Paralelamente a 
este fato a SPI está com duas dragas de jateamento dágua, da empresa de manutenção, trabalhando ao máximo 
para dar alguma condição de navegação. Em função da ausência das dragas estamos impedidos de traçar um 
cronograma de serviços de dragagem. Os projetos de reconstrução dos 2 berços e do pátio já foram concluídos 
e encaminhados à SEP e o processo de escolha das construtoras será através licitação com a divisão dos 
serviços em 3 lotes, sendo que a empresa que ganhar um lote não pode participar de outro, totalizando 3 
empresas para execução das obras.  
 
Decisão do CAP 
Convocada reunião extraordinária para o dia 22 de dezembro caso as dragas não cheguem. Sr. Luciano Angel 
Rodrigues confeccionará moção do CAP de apoio aos armadores, destinada à Receita Federal. 
  
2 – Alinhamento dos cais do Porto de Itajaí 
Sr. Marcelo Werner Salles demonstrou que poderá ser aproveitado o momento de reconstrução dos berços 2 e 3 
para fazer o alinhamento do berço 4 e com esta medida aumentar a área da bacia de evolução, tendo ganho em 
largura de aproximadamente 40 metros em frente ao berço 4. Mas esta idéia depende da nova administração 
que assumirá o porto. 
 
3 – Sugestões e duvidas da praticagem  
Sr. Alexandre Gonçalves da Rocha, Presidente da Praticagem, comenta que face a remoção unilateral dos 
rebocadores Caillean e Sauipe, sem previsão de retorno destes equipamentos, e em função da constatação de 
profundidade mínima de 8 metros no trecho compreendido entre a Braskarne e o extremo leste do canal externo, 
durante três levantamentos, bem como a situação de extrema dificuldade que enfrenta o complexo portuário de 
Itajaí, e principalmente, a economia e o bem público da cidade de Itajaí e o Estado de Santa Catarina, sugere a 
suspensão dos dispositivos relativos a exigência de rebocadores azimutais, por contrários à razoabilidade no 
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caso concreto e impossível de cumprir; e a realização de batimetrias na bacia de manobra e no canal externo e 
suas adjacências ao sul dele, com a brevidade possível e com acompanhamento de representante da 
praticagem. Sugere ainda que o Porto de Itajaí adote o tipo de dragagem realizado no porto de Imbituba e que os 
custos desta dragagem sejam divididos entre a Portonave e o Teconvi, que são os maiores interessados no 
rápido restabelecimento da normalidade.  
 
 
ASSUNTOS GERAIS 
 
 
a) Sr. Anselmo José de Souza relata sobre a visita do Exmo. Sr. Presidente da República Luis Inácio Lula da 
Silva e do Ilmo. Sr. Secretário Especial de Portos Pedro Brito ao Porto de Itajaí para conhecimento da situação 
atual e assinatura dos serviços de dragagem. 
 
b) Sr. Valter Cunha relata a ações do SINTAC quanto ao contrato de arrendamento do Teconvi e que o resultado 
colhido deste estudo será apresentado ao CAP. 
 
c) Sr. Jorge Cárdenas, em representação dos Armadores, solicita que fique registrada oficialmente a 
discordância destes quanto à solicitação do SINDASC, apoiada pelo CAP, à ANTAQ para autorizar, embora 
temporariamente, a cabotagem com bandeira estrangeira,  porque as empresas nacionais responderam 
afirmativamente quanto a capacidade de atender ao porto. O espaço oferecido pelos armadores brasileiros não 
tem sido utilizado plenamente até esta data. 
 
Nada mais havendo a tratar o Sr. Anselmo José de Souza dá por encerrada a reunião e marca a próxima para o 
dia 19 de janeiro de 2009, às 9:00 horas. 
 
 
VI Encerramento 
 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretário Executivo do CAP, lavro a presente ata, que vai assinada por mim e 
pelo Sr. Presidente Anselmo José de Souza. Itajaí, 19 de dezembro de 2008.  


